
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИМ
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА 

ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 13 (2277). СУББОТА, 12 ФЕВРАЛЯ 
1966 г.

Год изд. 
XXIV

Цена 
1 коп.

«НА ПРОСТОЕ»
В небольшой конторке строителей 7 управле

ния, что’ в юго-западном районе, стало сразу 
очень тесно. Зашла целая делегация. Механик с 
седьмого автохозяйства Абрамов пришел даже 
со всем своим семейством, с женой и грудным 
ребенком. ’гут уже находились пенсионеры Ро- 
гацкины, которым уже за семьдесят лет.

Что заставило этих людей в холодную зимнюю 
пору ходить по стройкам?

— Покажите нам квартиры, — попросили по
сетители.

— Не можем,-— ответили строители.— Если 
каждый будет приходить и просить, чтоб привели 
их в дом, то нам снова придется перебеливать, 
перекрашивать, а уж полы мыть обязательно.

Строители правы. Дом на замке. Сдан уже бо
лее месяца назад государственной комиссии. Но 
до сих пор не заселен. И они, конечно, не гиды, 
чтоб организовывать путешествия по этажам.

— Ваши требования правильны, — говорит 
прораб В. Лянскорунский,—Новы обратились не 
по адресу. Идите в домоуправление, райиспол
ком. Выясняйте там, почему дом не заселяется.

— Были. Нас послали к вам, — сокрушаются 
будущие новоселы.

Да, некрасивая история получилась. Строители 
в конце года работали, не считаясь с временем, 
стремились скорее сдать дом. А теперь вот он 
стоит более месяца незаселенным. Речь идет о 
доме № 30.

И это не единственный случай в районе массо
вой застройки — в юго-западном.

Строителям надоело выдерживать такой на
тиск жильцов. И они поинтересовались в домо
управлении № 53 причинами создавшегося по
ложения. Оказалось... не хватает обслуживающе
го персонала. Возможно, эксплуатационники, в 
свою очередь, выдвинут какие-то другие причины. 
Но факт остается фактом: дом не заселяется.

Жилые здания «на простое» встречаются и 
в других концах города.

Дом на углу улиц Первомайской и Восточной 
официально сдан тоже в конце прошлого года. 
Но будущие его хозяева по-прежнему пребывают 
на старых квартирах. Причем, дом строит для 
себя коллектив треста Свердловскпромстрой. И 
уж, казалось, кому, как не руководителям трес
та, заботиться о быстрейшем заселении здания. 
На деле жа они сами ставят палки в колеса.

Звоним в жилищно-коммунальную контору 
треста. Нам объясняют: строители оставили не-
доделки.

Такого 
равлении. 
говорит:

— Мы

же мнения придерживаются в домоуп- 
Управляющая домами М. Ставицкая

не можем допустить, чтоб жильцы по
том бегали к нам с жалобами. Лучше сейчас все 
уладить. Потом дом ведь, знаете, строили каки-
ми темпами. Надо, чтоб все хорошо 
Окна сейчас не раскроешь.

просохло.

Обращаемся за разъяснением к
управления № 3, которые возводили

Разговариваем с 
В. Алексеевым.

начальником

строителям 
этот дом.

управления

— Недоделки — не основная причина, — за
являет он.—Да и нам самим невыгодно было бы 
«тянуть» с домом. Здесь все закончили.

Итак, строители утверждают, что недоделки 
ликвидированы, эксплуатационники винят строи
телей. Получается как бы заколдованный круг.

А ларчик открывается просто: еще не готовы 
списки жильцов. Давно подписано разрешение на 
заселение дома самой жилищно-коммунальной 
койторой треста. Но он пустует. Очевидно, адми
нистрации Свердловскпромстроя и общественным 
организациям надо было гораздо раньше позабо
титься о распределении жилья и составлении 
списков.

Неважно обстоит дело с заселением высотного 
дома «В» по улице Восточной. Начальник произ
водственно-технического отдела 4 управления 
Л. Коркин сказал:

— Дом сдан с хорошей оценкой. Но председа
тель жилищного кооператива пока не поставил 
своей подписи в разрешении на заселение...

Дело не только в том, что будущие жильцы не 
могут въехать в свои квартиры. Готовые здания 
пустуют, не эксплуатируются. Наносится прямой 
ущерб государству. Хотелось бы знать, как на 
подобные факты смотрят в горисполкоме?

Н. ПАВЛОВА.

Достойно встретим XXIII съезд КПСС!

ВПЕРЕДИ —
ХИМСТРОЕВЦЫ

Состоялось заседание областного штаба ком
сомольских ударных строек. Были подведены 
итоги соревнования за последний квартал про
шлого года.

Среди всесоюзных ударных держат первенство 
строители «второго Химмаша» (начальник штаба 
С. Алиев, секретарь комитета ВЛКСМ Ю. Са-
довский). Второе и третье места решено не 
суждать.

при'

Первое место среди областных ударных ком
сомольских единогласно присудили тресту Баз- 
строй (начальник штаба Е. Апельганец, секре
тарь комитета ВЛКСМ А. Нефедов).

Второе место поделили строители Белоярской 
атомной и второй очереди трубоэлектросварочно
го цеха Северского трубного завода.

Коллегия Министерства 
строительства РСФСР и 
Президиум ЦК профсоюза 
рабочих строительства и 
промстройматериалов под
вели итоги Всесоюзного со
циалистического соревно
вания среди строительных 
организаций и предприя
тий Минстроя РСФСР.

Первое место и переходя
щее Красное знамя Совета 
Министров РСФСР и ВЦСПС
присуждено
трестов 
№ 88 
№ 1.

коллективам 
Уралспецстрой,

и Строймеханизации

План первого года пятилетки—досрочно!УПРАВЛЕНИЕЖИЛСТРОИ
Годовой план строительно-монтажных 

работ выполнить к 25 декабря, а собст
венными силами — к 20 декаоря. В пер-
вом квартале сдать 
ратных метров, во 
третьем — 5026, в 
квадратных метров, 
года ввести в строй

жилья 4408 квад- 
втором — 4010, в 
четвертом — 3880 

Во второй половине 
два детских садика.

Сеоестоимость строительно-монтажных 
раоот снизить против установленного 
плана на 0,5 процента. За счет улучше
ния организации труда и материально- 
технического снабжения добиться не ме
нее одного процента экономии зарплаты. 
Семьдесят процентов ооъектов сдать с 
повышенными оценками. На три ооьекта 
выдать гарантийные паспорта. Составить 
и внедрить два плана НиТ. Перевести 
на хозрасчет один участок и две брига
ды. Механизировать на 80 процентов 
очистку шпаклеванных поверхностей. На 
общественных началах построить базу 
отдыха и спорта. Внедрить 40 рацпред
ложений и сберечь 20 тысяч рублей. За 
счет бережного хранения и расходова
ния сэкономить 0,5 процента материа
лов.

Нижне-Исетский завод

Годовой план коллектив решил 
полнить на два дня раньше срока и вы
пустить дополнительно продукции на 
20 тысяч рублей. Строители получат 
сверх плана 400 кубометров сборного 
железобетона и 500 кубометров раство-

вы-

Себестоимость продукции по сравне
нию с заданием снизить на 0,5 процен
та. Сэкономить 25 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии, 20 тонн арматурной 
стали и 25 тонн цемента. Освоить изго
товление широкой сетки для плит ПКЖ 
и ПНС. Выпускать продукцию только 
хорошего качества.

Коллегией Главсредурал- 
строя и президиумом 
Свердловского обкома 
профсоюза рабочих строи
тельства и промстроймате- 
риалов присуждено первое 
место с вручением Красно
го знамени Минстроя 
РСФСР В.-Пышминскому уп
равлению Уралмедьстроя, 24 
управлению Тюменоблстроя
и тресту 
транс.

Второе 
лению

Свердловскстрой-

место — 3 управ- 
Качканаррудстроя,

трестам Уралтяжтрубстрой и 
Уралсантехмонтаж, Северо
уральскому управлению 
подсобных предприятий Та- 
гилжелезобетона, 9 управ
лению Свердловскграждан- 
строя. Свердловскому до
мостроительному комбина
ту-

Третье место присуждено 
15 управлению Тюменгор- 
строя, тресту Свердловск- 
химстрой, 13 управлению 
Тюменгорстроя, ремонтно
механическому заводу трес
та Стройдеталь № 70, уп
равлению механизации № 1 
Свердловскгорстроя и Пер
воуральскому заводу желе
зобетонных изделий Урал- 
тяжтрубстроя.

Больница

Шестого 
Борису 
Федербушу

На снимке: 
ФЕДЕРБУШ.

В прошлом году трест Свердловсксовхоз- 
строй сдал в эксплуатацию 124 объекта. 
Сельские труженики получили 53 дома об
щей площадью 26698 квадратных метров, 
школу, четыре детских сада, а также 34 
животноводческих помещения, 11 овоще- и 
зернохранилищ.

Б.

Рабкоровски А рейд

что 
не

юбиляр заявил, 
отдых идти еще 
бирается.

МЕНЯЕТСЯ ОБЛИК СЕЛ

для юго-запада
В новом жилом массиве но. юго-западе 

города живут уже. десятки тысяч людей, 
строительство домов здесь продолжается.

Институт Свердловскгражданпроект под
готовил проектное задание для строитель
ства здесь больничного комплекса на 1500 
мест с большой поликлиникой. Проектное 
задание рассмотрено и одобрено облиспол
комом. Сейчас оно находится на экспертизе 
и утверждении.

февраля 
Федоровичу 

исполни-
лось 70 лет, но он про
должает работать заве
дующим складом в уп
равлении №21 треста 
Уралтрансспецс т р о й. 
Общий стаж его трудо
вой деятельности — 
50 лет. Когда его че
ствовали товарищи,

на 
со-

Ф.

Фото Г. ГОСТЕВ- 
СКИХ, старшего инже
нера производствен
но-технического отдела 
треста Уралтрансспец- 

строй.

На школьном фронте затишье
В нынешнем году Свердловскгорстрою предстоит 

построить шесть школ на 5492 места. Фундаменты 
для пяти начали делать в четвертом квартале про
шлого года. Шестую школу поручили возвести до
мостроительному комбинату. Об этом стало извест
но лишь в январе. Техническая документация стро
ителями получена. Несколько дней назад управле
ние механизации № 1 приступило к подготовке кот
лована под фундамент. Согласованы с трестом 
Стройдеталь № 70 и графики на поставку изделий. 
Но времени упущено много. Чтобы наверстать его, 
необходимо строго выдерживать графики. Таковы 
дела по школе, которая будет в юго-западной части 
города. А каковы на других?

Воз и ныне там
Вторчермет. Улица йены еще в ноябре. Фун-

П. Лумумбы. Здесь возво- дамент учебного корпуса 
дится школа на 964 места, также заложен в прошлом 
Земляные работы выпол- году. В январе пришли

бригады каменщиков 
Н. Соловьева и М. Коро
бова из управления № 11 
треста Свердловскхим- 
строй. Сорок человек ра
ботают вполсилы. Есть 
у них и кирпич, и раствор, 
и желание. Не хватает 
фронта работ. Держат 
уралтрансспецстроевцы из 
управления № 19 (началь
ник В. Грамматчиков). 
Они до сих пор не переда
ли строителям нулевые 
циклы административно- 
хозяйственного и зального 
блоков.

Объективных причин, 
пожалуй, и нет. В прош
лом году нет-нет да и пере
брасывали монтажников 
на другие объекты. Сей-

час они тут работают. Но
редкая неделя обходится 
без того, чтобы не вышел 
из строя какой-либо меха
низм. Естественно, на ре
монт уходит время. Ко
нечно, можно объяснить 
такие явления (уралтранс- 
спецстроевцы так и дела
ют) тем, что машины под
носились, что ремонтная 
база в управлении не от
вечает требованиям. Дей
ствительная же причина 
другая: в управлении 
№19 все еще не уделяют 
должного внимания строи
тельству школы. Об этом 
говорит такой пример. 
Свердловскгорстрой уста
навливал сроки окончания 
(Окончание на 4-й стр.).



КОМАНДИРЫ СТРОЕК
Мастер должен быть не только хорошим органи

затором производства, но и умелым воспитателем 
людей. Он обязан постоянно интересоваться техниче
скими новинками, делать их достоянием других. Од
ним словом, очень это беспокойная должность.

У нас немало хороших командиров производства. 
В девятом управлении можно, например, назвать 
С. Пискунова, И. Збара. В 14 управлении — 
Е. Молодушкина. В комбинате крупнопанельного до
мостроения лучшим мастером признана Е. Моисе
енко.

Сегодня мы предоставили слово некоторым масте
рам, с тем, чтобы они рассказали, как организуют 
свою работу, как можно ее улучшить.

Сейчас на стройках немало начинающих мастеров, 
которых важно вовремя поддержать, протянуть, ес
ли нужно, руку помощи. Стоит подумать и о норми
ровании труда мастеров, особенно в предпусковые 
дни, когда они от зари до темна пропадают на 
стройках. Все эти вопросы имеют важное значение, и 
редакция надеется, что наши читатели продолжат 
начатый разговор.

Страница
мастера

От 
многое 
важно,

мастера очень 
зависит. Поэтому 
как он сам лич-

но сумеет организовать 
свои труд, на что потра
тит силы и время.

У меня, например, 
сложился некоторый оп
ределенный порядок дня. 
конечно, «порядок» — 
это условно, потому что 
очень часто вклинива
ются в раооту такие де
ла, такие вопросы, кото
рые просто невозможно 
предусмотреть заранее.

И все-таки есть круг 
дел, которыми приходит
ся заниматься постоянно. 
Это, прежде всего, орга
низация труда людей, 
борьоа за качество и эко
номию, снабженческие 
дела и т. д.

Рассказ о работе, вы
полняемой в течение 
дня, пожалуй, есть 
смысл начать не с утра, 
а с... вечера. В этом, ду
мается, нет ничего осо
бенного. Планы на зав
тра лучше намечать с 
вечера. После работы в
конторке 
бригадиры.

собираются 
Обсуждаем

задания на следующий 
день, выясняем обеспе
ченность материалами.

Вечером же обычно 
еще раз обхожу объект.
Делаю себе 
пометки по 
технике 
Подводишь 
дня.

разного рода 
качеству, по 

безопасности.
как бы итог

Замечания эти приго
дятся для бесед с бри
гадирами, рабочими.

Утром снова встреча
юсь с бригадирами. Но 
разговор короток. Все 
уже известно заранее. 
Могут, разумеется, слу
читься какие-то непред
виденные обстоятельст-

Ум—хорошо,
а два—лучше

ва. Тогда 
принимать 
ния.

Уметь

приходится 
другие реше-

работать с
людьми очень важно для 
мастера. Сужу по себе. 
Очень часто люди обра
щаются с вопросами. И 
надо на все ответить. 
Сейчас рабочие грамот
ные, сами читают газе
ты. Но вот обсудить про
исходящее интереснее 
всегда вместе. Так мы и 
поступаем.

Каким бы мастер

Очень большая роль 
мастера в распростране
нии передовых методов 
труда. Известно, нан на
сыщена работа бригад. 
Порой им некогда загля
нуть к соседям, поинте
ресоваться, как у них 
организован труд. Ма
стер же общается с раз
ными коллективами и 
ему заметнее, в каком 
из них работают по то-
му или иному
Например, в

методу, 
одних

ни 
еще 
как 
два

был—опытным или 
начинающим,—ум, 

говорится, хорошо, а 
лучше.

Как-то на строитэль- 
стве юго-западного рай
она было плохо с пода
чей раствора в дом. Це
лых четыре бригады об
служивала одна раствор
ная станция. Терялось 
драгоценное время. И 
вот совместно с руково
дителями бригад обсуди
ли этот вопрос. Кто-то 
предложил сделать два 
растворных узла. Но на 
это потребовалось бы

бригадах узкая специа
лизация, в других все 
выполняют разные опе
рации. Приходится на
блюдать, сравнивать, 
как лучше, и рекомендо
вать рабочим.

Немало у нас сделано 
по механизации работ в 
бригаде штукатуров 
Р. Горохова. Примене
ны литые откосы. По

дней пять.
Тогда 

бригадир 
предложил 
менять,

Л. Баганов, 
штукатуров, 

ничего не из- 
а добавить

шланги и качать раствор 
и в третью смену. Так и 
договорились.

верхности под накрывку 
подготовляются путем 
соплования — это поз
воляет значительно уве
личить производитель
ность труда.

В бригаде новшества
привились. Но надо,
чтобы они распространя
лись и в других коллек
тивах. Не всегда еще 
люди охотно идут на из
менения в своей работе. 
Не потому, что они про
тивники нового. Ведь 
нужно перестраиваться, 
менять свои привычки. 
Опытным специалистам 
иногда кажется, что они 
и по-старому могут бы
стро выполнить ту или 
иную операцию. Иногда 
это так и бывает. Но 
сколько труда им прихо
дится затратить, когда 
можно выполнить работу 
с меньшими усилиями. 
Приходится объяснять, 
настаивать.

Очень хорошо, когда
мастер работает постоян
но с одними и теми же 
людьми. Он знает их, 
так же, как и они масте
ра.

А. КАДОЧНИКОВ, 
мастер пятого 

управления треста 
Свердловск- 

гражданстрой.

На стройке работаю сравнительно недавно. В 
отличие от строителей, ведущих жилье, нам 
больше приходится находиться на одном объек
те. Это с одной стороны неплохо. Но часто ме
шает плохое снабжение материалами. Так, сей
час нет половой доски, неудовлетворительно по
ступает раствор, что мешает правильно органи
зовать работу. Так, институт Гипрошахт намече
но сдавать во втором квартале. Но плотники не 
могут настилать полы, хотя наряду с другими 
работами им необходимо было делать и эту.

Мне хочется сказать вот о чем. На наших

Я—ЗА СПЕЦИАЛИЗАЦИЮ |
Это слишком большая 

тема для разговора: ма
стер и стройка,' мастер и 
его взаимоотношения в 
коллективе. Поэтому ос
тановлюсь только на 
некоторых особенностях 
своей работы, на отдель
ных ее моментах.

Как известно, обязан
ности мастера очень 
многообразны. Но одна 
из главнейших — орга
низовать работу людей

так, чтобы 
большую отдачу, 
и с хорошим 
сдать объект в

получить 
вовремя 

качеством 
эксплуата-

Но практически (и не толь
ко у нас в управлении) ма
стеру приходится выступать

КАК ОРГАНИЗОВАТЬ
ШЕФСТВО?

Один из дней моей ра
боты был построен при
мерно так. Утром уточня
ли с отделочниками на
меченные еще с вечера за
дания по дому № 21. За
тем надо было заняться 
с сантехниками — ре
шить вопросы насчет уз
ла управления, по уст
ройству отверстий и т. д. 
После объяснялись с 
электриками, трансспец- 
строевцами.

А тут оказалось, что

нас надо заботиться о 
предоставлении фронта 
работ бригадам, о быте 
людей, заниматься воспи
танием. Дело это бес-

. спорно хорошее,
Но как оно 
ществляться 
ски?

Сейчас 
работаю

я,

нужное.
будет осу- 

практиче-

например,
в. юго-западном

недостаточно 
нет половой 
заявки были

раствора, 
доски, хотя 
даны зара-

нее. Пришлось «доста
вать», уточнять, ехать.

Так, в беспокойных за
ботах идет работа. Но 
мастер должен занимать
ся не только производст
вом, а и работать с людь
ми. Они обращаются к не
му с десятками вопросов. 
И он обязан ответить, 
помочь, научить.

На одном из последних 
собраний в нашем управ
лении было предложено 
организовать шефство ин
женерно-технических ра
ботников над бригадами. 
Мне, в частности, поручи-
ли коллектив
возглавляет 
С. Серов.

маляров, 
который

Каждому из

районе. А бригада С. Се
рова совсем в другом 
конце города — в райо
не Втузгородка. Связь ус
тановить трудно. Сделать 
так, чтоб работать все
гда вместе с этой брига-
дои, 
не

т-оже по-видимому
представляется

можным, 
шефство 
щается в 
малый ость, 
короткие 
стечении 
мастера : 
стройках.

воз-
Не случайно 
порой превра- 

пустую фор- 
Или бывают 

встречи при

и
обстоятельств. 

бригады на 
Закрепление

мастера за определенными 
коллективами тоже ве
роятно не совсем разум
но. Как же лучше орга
низовать шефство? Об 
этом стоит подумать.

Г. ОКУЛОВ, 
мастер первого 

управления 
домостроительного 

комбината.

объектах работают квалифицированные бригады 
плотников М. Ефанова, штукатуров А. Пестря
кова, каменщиков В. Беленькова. Они уже не 
первый год на стройке. И я не считаю зазор
ным иногда поучиться у них, позаимствовать бо
гатый опыт. Они всегда предложат что-то инте
ресное. На мой взгляд, молодым специалистам 
следует учиться у старших товарищей, кадровых
рабочих.

А. ЧЕРНИКОВ, 
мастер 3 управления 

треста Свердловскпромстрой.

цию. К этому, естественно, и 
направлены все старания. 
Но какими путями идем мы 
к своей цели? Или мастер 
непосредственно занимает
ся своими делами, или 
массой нужных, но не ему 
свойственных дел. Казалось 
бы, тут не может быть ре
чи о таком подразделении.

в роли сразу 
специалистов.
всего, быть 
«выколачивать»

нескольких 
И, прежде 
снабженцем, 

материалы.
Нередко по этой причине 
и в дом некогда заглянуть, 
в лучшем случае свои же 
непосредственные дела ре
шаешь как-то урывками, по 
ходу действия. Только в 
последние дни перед сда
чей, когда отхлынут разные

Страница
вопросы, снабженческие
дела, появляется возмож
ность более серьезно обра
щать внимание на качест
во. В остальное время при-

мастера
ходится во многом 
гаться на бригады.

Недавно, в январе,

пола-

мне
удалось побывать в Моск
ве, на ВДНХ. Сходил на од
ну из столичных строек.

Конечно, было интересно 
посмотреть, как строят мо
сквичи, какая у них органи
зация труда, какова роль 
мастера?

За несколько часов, про
веденных на стройке, ко
нечно, трудно вникнуть во 
все тонкости. Но многое 
бесспорно сразу бросается 
в глаза.

Во-первых, более упоря
дочено снабжение мате
риалами. Имеется цех 
комплектации, из которого 
на стройку поступают изде
лия в строгом количестве и 
ассортименте. Если уж 
обои, например, то они 
нарезаны по размерам, 
подобраны по цвету и ри
сункам и т. д. Доставляют
ся материалы не из разных 
предприятий и мест, как у 
нас, а из вполне опреде
ленных.

Я поинтересовался у ма
стера, испытывают ли они 
нужду в каких материалах, 
изделиях.

— Бывает, — откровенно 
признался он, — например, 
сейчас с белилами. Но в 
основном нет.

Будем надеяться, что и у 
нас будет создан отдел 
комплектации, появятся ко
лерная мастерская и дру
гое, что упорядочит снаб
жение. С плеч мастеров, и 
не только мастеров, будет 
снята тяжелая ноша, отни
мающая столько сил и вре
мени. Тогда можно больше 
внимания уделять произ
водству, качеству и людям.

Очевидно, неплохо было 
бы поручать каждому ма
стеру определенный круг 
вопросов. Есть у нас масте
ра, работа которых специа
лизирована. Или они зани
маются коммуникациями, 
или кровельными работами. 
Пусть не поймут меня 
превратно. Когда занима
ешься домом, внутренней 
отделкой, волей-неволей

приходится сталкиваться и 
со многими другими вида
ми работ, с субподрядчи
ками. Но сдачу вентиля
ции, думается, удобнее по
ручить управлению № 27. 
Есть смысл кровельные ра
боты передать специали-
зированной бригаде.
сейчас 
крышу 
подвал 
вокруг 
сейчас, 
маться

приходится то 
подниматься, то 
спускаться, то

А 
на 

в 
все

да около дома, вот 
например, зани- 

утеплением дома—
доставать торф, уголь, сле
дить, как топят калори
феры.

Конечно, в нашей работе 
много и хорошего. Но мне, 
прежде всего, хотелось 
остановиться на том, что 
могло бы улучшить нашу 
работу.

И еще думается, неплохо 
было бы организовать уче
бу мастеров.

В. РАКИТИН, 
мастер 7 управления.
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года в 21 час. 
45 минут 30 се

кунд по московскому 
времени советская ав
томатическая станция 
«Луна-9» произвела 
мягкую посадку наЛу-
ну. 4 февраля по
команде с Земли стан
ция начала обзор лун
ного ландшафта и пе
редачу его изображе-
ния на Землю, 
вые в истории 
ный человеком 
ческий аппарат

Впер- 
создан- 
косми- 
совер-

шил посадку на Луне
с целью передачи 
учной информации 
ее поверхности.

Мягкая посадка

на- 
с

на

тановки, предназначенной 
для проведения коррек
ций траектории и тормо
жения при подлете к Лу
не; отсеков, содержащих 
аппаратуру управления 
полетом. Часть аппара
туры управления, которая 
не используется во вре
мя торможения, размеща
ется в двух навесных от
секах, отделяемых непо
средственно перед запу
ском тормозного двига
теля.

Автоматическая лунная 
станция представляет со
бой герметичный контей
нер, в котором размеща
ется бортовая радиоси
стема (приемники и пере-

мент времени, предшест
вующий касанию грунта,
лунная станция 
ется и опускается 
роне от точки, в 
рую опустилась

отделя- 
в сто- 

1 кото- 
двига-

тельная установка.
Вес станции «Луна-9» 

после выведения на тра-
екторию 
составлял

Схема 
тической

полета к Луне 
1.533 КГ.
полета автома- 
станции «Лу-

Луну, небесное тело, 
не имеющее атмос-

датчики), программно-

феры, 
одну из
технических 
космонавтики.

представляет 
труднейших

проблем
В свя-

зи с отсутствием у 
Луны атмосферы, тор
можение космического 
аппарата перед посад
кой может произво-
диться только с 
щью ракетного 
теля и связано 
обходимостью

помо- 
двига- 
с не- 
иметь

на борту аппарата зна
чительные запасы 
топлива, составляю
щие примерно полови
ну веса аппарата пе
ред торможением.

Для мягкой посад
ки на Луну необходи
мо осуществлять уп
равление моментом на
чала торможения и ре
гулирование тяги дви
гателя космического 
аппарата в период 
торможения таким об
разом, чтобы скорость 
его движения снизи
лась до нуля непо
средственно перед со
прикосновением с по
верхностью Луны. Вы
полнение этих условий 
требует наличия спе
циальной радиосисте
мы мягкой посадки и
соответствующей 
стемы управления 
жением высокой 
ности.

си- 
дви- 
точ-

Станция «Луна-9» 
состоит из трех основ
ных частей: собствен-
но автоматической
лунной станции, кото
рая должна быть поса
жена на поверхность 
Луны настолько «мяг
ко», чтобы установлен
ная в ней аппаратура 
полностью сохранила
свою работоспособ-

временное устройство, си
стема терморегулирова
ния, научная аппаратура,

на-9» изображена на рис. 
1, 2. Для этой схемы ха
рактерны следующие осо
бенности:

— на первом этапе по
лета с помощью ракеты- 
нссителя была выведена 
на орбиту спутника Зем
ли автоматическая стан
ция «Луна-9» с ракет
ным блоком, предназна
ченным для последующе-

источники 
Станция 
составе 
систему,

питания, 
имеет в своем 
телевизионную 

обеспечиваю-

го разгона 
спутника;

— на

с орбиты

втором этапе

щую возможность круго
вого обзора с передачей 
изображения лунного 
ландшафта на Землю. На 
корпусе станции установ
лены: антенны, автомати-

полета осуществлены за
пуск разгонного ракет
ного блока и выведение 
автоматической станции 
на траекторию полета к 
Луне;

чески 
после 
станция 
грунт,

раскрывающиеся 
того, как лунная 

опустилась на 
система аморти-

— третьим 
лета явилась 
траектории 
обеспечившая

этапом по- 
коррекция 
движения,

автоматической
зации, смягчающая удар в 
момент соприкосновения 
с лунной поверхностью, 
и металлические лепест
ки, предохраняющие те
левизионное устройство 
от возможных ударов при 
посадке и делающие по
ложение станции на по
верхности Луны более ус
тойчивым.

Двигательная установ
ка станции состоит из ра
кетного двигателя с на
сосной системой подачи 
топлива, органов управ
ления, необходимых для
стабилизации полета
при работе двигателя, и 
баков с топливом.

Отсеки управления со
держат комплекс гиро
скопических и управляю
щих приборов, электрон
но-оптические устройства 
для ориентации станции 
в полете, систему радио
контроля орбиты, про
граммно - временное уст-
рОЙСТЕО, радиосистему
мягкой посадки, источни
ки питания и микродви-
гатели системы 
ции.

Конструктивно 
автоматической

ориента-

связь 
лунной

станции с двигательной 
установкой и отсеками 
управления осуществлена 
таким образом, что в мо-

встречу 
станции

с поверхностью Луны в 
заранее намеченной рав
нинной части Океана 
Бурь;

— четвертый этап по
лета — торможение и 
осуществление мягкой по
садки на поверхность Лу
ны.

Выведение автомати
ческой станции «Луна-9» 
на траекторию движения 
к Луне было осуществле
но 31 января с. г. По-

данные были переданы 
на борт станции. Сеанс 
коррекции был начат по 
радиокоманде с Земли. 
Дальнейшая работа всех 
систем станции в этом 
сеансе проходила ав
томатически — по преду
смотренной в бортовой 
автоматике программе.

В начале сеанса кор
рекции станция с помо
щью специальной опти
ческой системы и микро
двигателей была ориенти
рована на Солнце. По
сле этого, при сохране
нии ориентации на Солн
це, был осуществлен оп
тический поиск Луны и 
ориентация на Луну та
ким образом, чтобы ось 
двигательной установки 
находилась бы в плоско
сти, перпендикулярной 
направлению на Луну. 
Положение оптической 
трубы системы астроори
ентации относительно 
корпуса станции было 
задано'командами с Зем
ли и выбрано таким, что
бы ось двигателя заняла 
нужное положение.

После окончания ори
ентации, в 22 часа 29 ми
нут 1 февраля была 
включена двигательная 
установка.

Выключение двигателя 
было произведено систе
мой управления после 
сообщения станции за
данной корректирующей 
скорости.

К 16 часам 3 февраля 
исходные данные для 
проведения сеанса тор- 
можсния были переданы 
на Оорт.

Наряду с траекторны
ми намерениями и пере
дачей исходных данных 
в сеансах связи с борта 
станции передавалась те
леметрическая информа
ция о готовности к раоо- 
те и функционировании 
бортовых систем, темпе
ратурном режиме станции 
и Давлении в отдельных 
ее отсеках.

При подлете к Луне 
начались операции по 
подготовке станции к по
садке. для осуществле
ния торможения необхо
димо было к заданному 
моменту времени ориен
тировать станцию так, 
чтобы двигатель был на
правлен соплом на Лу- 
ну. Ориентация осущест
влялась заблаговремен
но, за час до сближения 
с Луной, путем построе

посадки, по команде ра-
дновысотомера была
включена тормозная дви
гательная установка, пе
ред включением двигате
ля были отделены 2 от
сека с аппаратурой, не 
используемой на участке 
посадки, во время раоо- 
ты двигателя система 
амортизации была под
готовлена к прилунению. 
Система управления по
садкой обеспечила гаше
ние скорости с 2.800 мет
ров в секунду до не
скольких метров в секун-
ду на малой 
поверхностью.

В момент 
поверхности

высоте над

достижения 
Луны авто

ния лунной вертикали
оптическими средствами.

При этом использова-
лось одно из свойств пуч
ка гиперболических тра-
екторий: если высота

следующие 
измерения
пунктов 
связи,

траекторные 
с наземных 

космической
проведенные

ночь с 31 января на
в
1

февраля с. г., позволили 
установить, что автома
тическая станция дви
жется по траектории, про
ходящей на удалении 
приблизительно 10 тыс. 
километров от центра Лу
ны. В соответствии с по
лученным прогнозом фак
тического движения стан
ции наземным командно
измерительным комплек-
сом были 
исходные 
коррекции - 
направление

подготовлены 
данные для 
- величина и 

корректи-
рующего импульса, соот
ветствующим образом 
закодированные для пе
редачи на борт по радио.

1 февраля с. г. этиность; двигательной ус-

Рис. 1. Схема полета автоматической станции «Луна-9». Рис. 2. Схема

В результате 
ции скорость 
автоматической

коррек- 
движения 

станции
«Луна-9» изменилась в 
требуемом направлении 
на 71,2 метра в секунду, 
а скорректированная тра
ектория стала проходить 
практически через рас
четную точку прилунения 
в районе Океана Бурь.

После проведения кор
рекции с наземных изме
рительных пунктов были 
проведены новые сеансы 
измерений. Эти измере
ния подтвердили высо
кую точность коррекции.

Началась подготовка к 
заключительному этапу 
полета — торможению и 
мягкой посадке на по
верхность Луны. По ре
зультатам траекторных 
измерений в координаци-

включения двигателя за
дана, то для этой высо
ты существует такое рас
стояние от центра Луны 
(примерно 8.500 км), на 
котором направление на 
центр Луны совпадает с 
необходимым направле
нием тяги в начале тор
можения. Следует заме
тить, что это расстояние 
практически не зависит 
от величины отклонения
истинной траектории 
расчетной.

В определенный

от

мо-

онно вычислительном
центре были рассчитаны 
исходные данные для тор
можения; величина тор
мозного импульса, наст
ройки системы астроори
ентации и поправка на 
момент начала работы 
тормозного двигателя.

мент времени, соответст
вующий высоте около 
8.300 км, станция вме
сте с двигательной уста
новкой была ориентиро
вана строго по лунной 
вертикали. Затем с по
мощью оптических дат
чиков слежения за Солн
цем и Землей это направ
ление сохранялось при
мерно в течение часа — 
до срабатывания тормоз
ной двигательной уста
новки.

Существенно, что ис
пользованный на станции 
«Луна-9» способ ориен
тации перед торможени
ем обеспечивает автоном
ную начальную ориента-
цию оси двигателя 
вектору скорости.

На высоте 
километров

около

по

75
от поверхно-

сти Луны, за 48 сек. до

матическая лунная стан
ция с системой амортиза
ции была отделена от 
двигательной установки и 
прилунилась поблизости. 
Лунная станция опусти
лась на поверхность Лу
ны 3 февраля в 21 час. 
45 мин. 30 сек. Через 
4 мин. 10 сек. после при
лунения станции раскры
лись антенны и начался
первый 
дачи с 
ны.

сеанс радиопере- 
поверхности Лу-

Этот 
сеансы 
станцией

и последующие 
радиосвязи со 
показали, что

все ее системы работают
нормально, 
ность корпуса

герметич- 
при по-

садке не нарушена, си
стема терморегулирова
ния обеспечивает требуе-
мый 
жим, 
цией 
тура

температурный ре
радиосвязь со стан- 
устойчива, аппара- 
станции надежно уп-

равляется командами 
Земли.

В 4 часа 50 минут

с

4 
сфевраля по команде

Земли станция «Луна-9»
начала обзор лунного 
ландшафта и передачу 
его изображения на Зем
лю.

Посадка станции «Лу
на-9» была произведена 
в районе Океана Бурь в 
точке с координатами 7 
градусов 08 минут север
ной широты, 64 градуса 
22 минуты западной дол
готы.

Осуществление мягкой
посадки на Луну это
выдающаяся победа со
ветской науки и техни
ки, являющаяся после 
запуска первого искусст
венного спутника Земли, 
первого полета человека 
в космос, первого выхода 
космонавта из корабля, 
важнейшим этапом в ос
воении космоса.

на участке торможения З.П.1966 г.полета автоматической станции «Луна-9»
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На школьном фронте затишье
(Окончание.

Нач. на 1-й стр.).
кие плиты делались 
экспериментальную

на 
шко-

нулевого цикла неодно
кратно. Последний был 10
февраля. Он также 
ван.

сор-

Мешают
«мелочи»

В переулке Банникова 
на Уралмаше школу соо
ружает коллектив восьмо-

лу, которая была построе
на на улице Индустрии.

На этом же объекте 
есть помехи и другого по
рядка. Известно, что пло
щадку горисполком дол
жен передавать до начала 
застройки. Формально та
кая операция осуществле
на. Но не убраны гаражи. 
Эта «мелочь» мешает 
развертывать работы по 
строительству трехэтажно-

ются довольно-таки 
ные. Каменщики

круп- 
много

го управления треста го
Cвepдлolвcкпpoм,строй. В 
настоящее время бригада

учебного корпуса.

НОВОСТРОЙКА

каменщиков 
ведет кладку 
жа. Ухабов 
еще больше,

М. Савилова 
первого эта
на ее пути 
чем у хим-

Увесистые
камешки

строевцев. Сейчас требу
ется переходить к пере
крытию этажа. Этого сде
лать нельзя: не хватает 
62 перемычек. Выдать их 
должен был в январе 
трест Стройдеталь № 70. 
Теперь обещает выпол
нить поставки лишь в 
феврале. Задерживается 
выдача лестничных пло
щадок и маршей.

Не имеют строители и 
плит перекрытий, не пе
реданы гипсобетонные пли
ты размером на комнату, 
которые должны служить 
основанием под полы. До 
перекрытия этажа следует

На Уралмаше строится 
еще одна школа по Черни
говскому переулку. Здесь 
работает бригада камен
щиков А. Мельникова из

времени затрачивают на 
то, чтобы их убирать (при
способлений для просева 
раствора нет, да это и 
технологией не предусмот
рено).

Все эти недостатки при
вели к тому, что камен
щики дают половину вы
работки. Они могут за ме
сяц выложить 500 кубо
метров (из этого расчета и 
обязательство принимали), 
а в декабре сумели выло
жить 270 и в январе 250 
кубометров. Вот куда тя
нут мелкие камешки и 
бесчисленные неувязки в 
материально - техническом 
снабжении.

— Да, плиты мы обяза
ны изготовить, — ответил 
нам В. Шипулин. — Мог
ли их сделать раньше. В 
четвертом квартале прош
лого года строители об 
этом, видимо, не думали. 
Заявок не давали. Мы же 
вынуждены были отправ
лять плиты в другие го
рода, чтобы не затоварить
ся. Когда штурм на жи-

Рядом с детским 
парком имени Энгель
са началось строитель- 

■ ство большого, площа
дью 650 квадратных 
метров, гимнастическо
го зала со всеми вспо-

могательными поме
щениями — раздевал
ками, душевой и т. д.

Сейчас коллектив 
14 управления делает 
фундаменты спортив
ного зала.

Как выпускать стенгазету
• ПЕРЕДОВАЯ СТАТЬЯ

лищном строительстве

Спохватились

кончился, все потребовали 
плиты перекрытий, а за
явки оформили лишь в 
январе. Металл, естествен
но, мы не заказывали. Вот 
отсюда и задержка. Те
перь перекрытия делаем 
третий день. Часть зая
вок (на первые этажи) 
выполним на .этой неделе,

Установим, что такое передовая статья стенга
зеты. Некоторые товарищи думают, что тип этой 
статьи опреоеляется местом: раз она на первых 
столбцах стенгазеты, значит, передовая. Это не сов
сем так. Ьолее правильно говорить о передовой 
статье как о материале, цель которого — разъяснить 
читателям важность того или иного дела, привлечь к 
нему внимание вещественности, мобилизовать инициа
тиву и активность людей на его осуществление. Н ереОО-

уложить 316 
объекте нет

штук. На
ни

Кроме того, завод 
вых изделий скоро 
обещает. Уверяет,

одной, 
гипсо- 
их не 

что
производство не освоено, 
хотя в прошлом году та-

управления № .25 
Уралмашстрой. 
дцать человек за 
возвели первый 
учебного корпуса,

треста 
Два- 

месяц 
этаж 

уложи-

после штурма
а на 
емся

следующей рассчита- 
со всеми.

вая статья—это коллективно продуманное 
главное выступление стенгазеты, на тему .

1 мнение, 
дня.

ли почти все плиты' пере
крытия и начали кладку 
второго корпуса. У них те 
же беды, что и у пром- 
строевцев. Трест Строй- 
деталь № 70 задерживает

Побывали мы и на стро
ящейся школе по улице 
Блюхера. Ее возводит пя
тое управление треста 
Свердловскгражданстрой.

Половинки

Чем плохо, если в номере будет статья, 
жизнь и работа коллектива связываются 
борьоой советского народа за построение

в которой 
с общей 
коммуниз-

Бригады каменщиков
А. Нечаева и Ю. Петро-

перемычки. Недостает
плит перекрытия. Есть и 
свои беды.

Раствор сюда привозят 
с завода железобетонных
изделий 
Ф. Шваб) 
машстрой.

(директор 
треста Урал- 

Как правило,
раствор низкого качества, 
в нем много инородных 
примесей. Иногда встреча-

и четвертинки

ва дали 
стены к 
Первый 
На этом

слово выложить 
десятому апреля.
этаж 
дело

лось: нет плит
тий. Срок их
давно миновал, 
железобетонных

закончили, 
застопори- 

перекры- 
поставки 
а завод 

: изделий
имени Ленинского комсо
мола (директор В. Шипу
лин) договорные обяза
тельства выполняет мед
ленно.

ров. 17.50
18.15 —

13.00 
вы.

13.15 
«Тайна

ПОНЕДЕЛЬНИК, 14 ФЕВРАЛЯ

кукольного театра Дворца пионе-

Старин-

Вечерний репортаж 
Мультипликационный

(М) 
Пармой», 
зрения».

Научная олимпиада для юноше
ства. 19.40 — Телевизионные но-

Первая программа
— ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК-
Телевизионные новости.
— Показывает Свердловск. 
Черного озера». Спектакль

фильм для детей «Как щеночку 
захотелось меду». 18.25 — Премь
ера телевизионного спектакля 
Свердловской студии «Родимая 
сторонка» по одноименному ро 
ману П. Макшанихина. 20.30 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. На ста 
дионах и спортплощадках. 22.30 —
Показывает Свердловск, 
ный русский романс.

Вторая программа
18.10 — «Солнце над

19.00 — «Твоя точка

ШОЛУШШШ

вости. 20.00 Передача «Лар.
тийный билет».

ВТОРНИК, 15 ФЕВРАЛЯ 
Первая программа

18.00 — Телевизионные новости. 
18.20 — Передача «Художники — 
детям». 18.50 — Навстречу 50-ле
тию Советской власти. «Музыка, 
рожденная Октябрем». Песни ре
волюции и гражданской войны. 
19.40 — Передача «Шлак и хлеб». 
20.20 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
«Рассказы о героизме». Выступ
ление писателя С. С. Смирнова. 
20.50 — «Саша». Премьера те
левизионного спектакля. 22.50 — 
Играет Лев Оборин.

Вторая программа (М)
18.50 — Для школьников. «Путь
к музыке». 19.40 «Моторы бу-
дут работать дольше». 20.00 — 
Телевизионные новости.

СРЕДА, 16 ФЕВРАЛЯ
Первая программа

11.00 — Художественный фильм 
«Русский лес» (две серии). 18.00— 
Спортивные новости. 18.20 — 
«Встреча с Сибирью». Премьера 
Свердловской киностудии. 19.00— 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Для 
школьников. «Школа начинающе-
го спортсмена». 19.30 Показы-
вает Свердловск. По следам на-
ших передач. 20.00 ПЕРЕДАЧА
ИЗ МОСКВЫ. Телевизионные но
вости. 20.15 — Показывает Сверд
ловск. в помощь политическому 
образованию. «Последние статьи 
и письма В. И. Ленина». 20.50 — 
Художественный фильм «Русский 
лес» (две серии)

Мы уже рассказывали в своей газете о том, 
что на Уктусских горах состоялись соревно
вания по лыжам на приз «Свердловского 
строителя» и обкома профсоюза рабочих стро
ительства и промстройматериалов, посвящен
ные второй Спартакиаде народов СССР.

На снимке нашего внештатного корреспон
дента С. Деньгина вы видите момент старта.

Все школы, о которых 
мы говорили, облицовыва
ются силикатным кирпи
чом. Доставляют его из Ка- 
менска-Уральокого авто
машинами. Перевозка, как 
говорят, обходится в ко
пеечку. Но с этим еще 
можно мириться. Дело в 
том, что кирпич поставля
ют нерегулярно и низкого 
качества. Завод предус
матривает на бой два 
процента. Фактически же 
на объекты привозят 20— 
30 процентов кирпича би
тым. Вот один пример из 
многих. 20 января на 
школу в переулке Банни
кова машина привезла 
1800 кирпичей. При раз
грузке их пересчитали. 
Целых осталось 1280. Ос-
тальные половинки и
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Крылатый... ковш
Работники Московского метро- 

строя разработали и внедрили 
приспособление, устанавливаемое 
■на ковшах типа драглайн, или об
ратная лопата, которое позволя
ет разрабатывать траншеи без 
устройства откосов. Это значи
тельно снижает стоимость земля
ных работ и позволяет вести их 
с большей скоростью. Особенно 
большой экономический эффект 
дает применение приспособления 
при рытье траншеи в зимнее вре- 
МЯ-

■Достигается это тем, что к 
наружной поверхности боковых 
стенок ковша прикреплены пос
ледовательно установленные но
жи, расположенные соответствен
но под углами 18 и 8 градусов 
к днищу. Режущие кромки ножей 
параллельны режущей кромке 
ковша.

четвертинки. То же самое 
проделали в день проведе
ния рейда уралмашетроев- 
цы. Одна треть кирпича 
оказалась битой.

Почему так получается? 
Кирпич везут навалом. 
Нет ни поддонов, ни кон
тейнеров. Кроме того, на 
заводе его с тележек сни
мают специальными захва
тами по нескольку сот и 
высыпают в кузов. Тут бой 
неизбежен. Дорогой он 
увеличивается.

Таким образом работы 
на школьном фронте раз
ворачиваются пока мед
ленно. И долг строите
лей — ускорить темпы, 
чтобы сдать важные объ
екты в срок.
В. МУРАВЬЕВ, стар

ший прораб управле
ния № 8; А. НЕВО
ЛИН, прораб управ
ления № 25; А. КОН
ДАКОВ, мастер; 
М. САВИЛОВ, А. 
МЕЛЬНИКОВ - брига
диры каменщиков;
Н. ПАВЛОВ, В. РУД- 
ЦКИИ — каменщики, 
М. ЛОВЦОВ, сотруд
ник газеты «Сверд
ловский строитель».

За горами, за морями

Новоселы
После победы революции десятки тысяч 

кубинских семей въехали в новые кварти-
ры. Коммунистическая партия 
энное правительство Кубы 
проявляют большую заботу 
об обеспечении трудящихся 
благоустроенными квартира
ми. Это проявляется в ши
роком размахе жилищного 
строительства. В Гаване до
срочно сдано много новых 
домов.

Большую помощь строите
лям оказывают трудящиеся. 
Только на строительных пло
щадках Гаваны они добро
вольно отработали много ты
сяч часов.

и Революци-

ма, поднимается тот или иной местный вопрос на 
большую принципиальную высоту?

Поэтому в спорах, которые ведутся среди активис
тов стенной печати по вопросу, нужна ли передовая 
статья, более правы товарищи, стоящие за то, чтобы 
в стенгазетах были передовые статьи.

Однако в этом вопросе было бы неправильно 
вставать на формальный путь: требовать, чтобы в 
каждом номере во что бы то ни стало была передо
вая, а иначе «что это за газета, если в ней нет пе
редовой статьи».

Опыт многих хороших стенгазет свидетельствует о 
том, что иногда целесообразнее поставить вместо 
передовой статьи другой содержательный материал. 
Например, вполне может быть оправдано решение 
редколлегии открыть номер стенгазеты письмом пе
редовиков производства, в котором, допустим, вскры
ваются неиспользованные возможности для увели
чения выпуска продукции и снижения ее себестои
мости. Это письмо вполне заменит передовую.

Разговор о «ликвидации» передовых статей в 
стенгазетах кое-где порождается, очевидно, тем, что 
эти статьи порой не привлекают внимания большин
ства читателей. Но следует поглубже разобраться в 
том, почему это происходит.

Скажем прямо: в некоторых стенгазетах механи
чески копируется стиль плохих передовых статей из 
больших печатных газет. Общие рассуждения, стан
дартные фразы, слабая связь с жизнью коллектива — 
вот что иногда убивает читательский интерес. Вы
ход тут в том, что надо улучшать качество передо
вых статей. Надо писать их по-своему и строить 
преимущественно на фактах из жизни коллектива. 
Раз в передовой будет связь с тем, чем живут, за 
что борются читатели стенгазеты, не может быть, 
чтобы люди остались к ней равнодушными.

Итак, ВЫВОД: передовые в стенгазетах нужны. 
Но передовые хорошие, написанные от души, отра
жающие жизнь коллектива, его борьбу за выполне
ние задач, поставленных перед ним.

е Тревожные сигналы

ЧЕРЕПАШЬИМИ ТЕМПАМИ
Цех мелких узлов 

на Уралмашзаводе дол
жен быть сдан еще в 
прошлом году. Но это
го не случилось. Сей-
час дела 
стящи.

Одной

тоже небле-

1ИЗ
этого, как 
исполняющий

причин 
объяснил 

обязан-
ности начальника уча
стка 24 управления
В. Акулов, 
частые 
вносимые

являются 
изменения, 

в техдоку-
ментацию. В этом го
ду возникли новые су
щественные дополне
ния. Так, намечено 
сделать каналы струж-
коудаления. Работа
трудоемкая. По иници
ативе строителей за
казчику предложено 
ьнести изменения в 
конструкции подзем-

ных туннелей каналов 
с целью экономии ме
талла, поэтому работа 
по устройству каналов 
пока временно прекра
щена.

Нет точной плани
ровки, где будет сто
ять оборудование. К 
тому же на пусковой 
минимум выдана не 
вся документация.

Сейчас одной из пер
воочередных задач яв
ляется пуск тепла, под
готовка фундаментов, 
с тем, чтобы начинать 
монтаж оборудования. 
Но работа идет чере
пашьими темпами.

А ведь времени до 
сдачи цеха в эксплуа
тацию осталось не так 
уж много.

Н. ЖУКОВА.
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